
   

     
 

第１１６６回 例会 ２０１４年（平成２６年）８月１１日   

 

前回（８月４日）例会記録 

 

◇ プログレス 平山 明彦 副ＳＡＡ  

 

１．来客紹介 北野 克己 親睦委員長 
 ゲスト：２名 地区外：１名 地区内：２名 合計：５名 
 ゲスト：IM第７組 ガバナー補佐 矢田 勝利 様 
     IM第７組 ガバナー補佐エレクト 佐伯 良一 様 
 

２．８月お誕生月会員お祝い   

 

伊藤 清一 会員 （８月 ９日） 

 林  拓  会員 （８月１６日） 

 

 

 

３．会長の時間  小島 常男 会長 

ご来客の皆様ようこそお越しいただきました。どうぞごゆっくりお過ごしください。 

本日は矢田ガバナー補佐様、佐伯ガバナー補佐エレクト様をお迎えいたしております。例会後のクラブ協議会にもご出席

されますのでご指導よろしくお願い致します。 

前年度のクラブ協議会では当クラブの杉浦直前ガバナー補佐から、厳しい目のご指導がありましたが、清水直前会長、 

 

 本日のプログラム                     （本日のプログレス 平山 明彦 副ＳＡＡ）

○ ロ－タリ－ソング  「奉仕の理想」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ 委員会卓話  「会員増強」 「規定情報研修」 

・ こがねむし 

・ 小ぎつね 

・ グリーン グリーン 
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例 会 毎週月曜日・12時30分 

ホテル日航大阪 Tel.(06)6244-1111 

会長：小島 常男 幹事：堀 浩司 会報広報委員長：宮原 彰 

四つのテスト／言行はこれに照してから 

Ｉ．真実かどうか Ⅱ．みんなに公平か 

Ⅲ．好意と友情を深めるか Ⅳ．みんなの為になるかどうか 



 
塩尻直前幹事の熱心な取り組みと理事役員のご尽力によりＩＭ７組共同事業のレイテ島復興支援をはじめ、地区補助金を

生かした東北震災復興支援活動や、バリ島就学困難児童支援活動という新しい取り組みも始まり、従来からのＪＤＭバヌア

ツ医療奉仕活動支援、開平小学校社会学習、ＹＭＣＡ学生との交流も含めて、より活動的なクラブになってきたのでは 

ないかと存じます。今年はこれらの活動を継続させていかなくてはなりません。 

さて先週の例会では国際奉仕・米山奨学・会報広報・親睦また澤田会員のバヌアツ歯科医療奉仕活動報告と多くの 

委員会報告がありました。時間の制限があり、難しい点もありますが、地区の委員会やセミナーに出席された方から 

報告をいただきますと、例えば現在日本との関係が微妙な国の奨学生に対する考え方や、地域との交流をどう図るかと 

いった大変参考になる情報を入手できます。各委員長はじめ、地区セミナー等に出席された会員各位には、委員会 

報告を通じて情報をお聞かせくださるよう、よろしくお願い致します。 

 今月は会員増強・拡大月間であります。ＲＩ会長のゲイリー・ファン氏は、会員増強の推進を大きなテーマとされて 

おられます。中村委員長はじめ皆さんで増強・拡大を図っていきましょう、ということをお伝えして本日の会長の時間を 

終わらせていただきます。 

４．幹事報告  堀 浩司 幹事 

 ①８月１８日に予定しておりましたバヌアツ帰国報告を、急遽本日に変更させていただきました。１８日例会につきましては 

  バリ島就学困難支援プロジェクトについてのご報告と、フリートークとさせていただきます。 

５．ニコニコ箱報告 藤野 英男 親睦委員 

生駒RC 古森 淳一様‥‥生駒ロータリークラブの古森でございます。本日はどうぞ宜しくお願い致します。 

澤田 会員‥‥いつも歯科医療奉仕活動に御理解御支援いただきありがとうございます。本日バヌアツ共和国での 

          奉仕活動のご報告をいたします。奈良生駒RCの古森さんと一緒に活動して参りました。 

カンタトーレ 会員‥‥８月から９月中旬まで長い間留守にしますが、今後とも宜しくお願い致します。 

小島、今泉、斧原、藤野、渡辺、松谷、片岡、清水、塩尻、平山、齋藤（満）、北野、松永、高階、岡本（真）、林、小山、 

俣野、沖、中村、井澤、大嶋、杉浦、新川、岩崎、 

各会員‥‥ＩＭ第７組ガバナー補佐 矢田勝利様をお迎えして。 

 伊藤、林、各会員‥‥８月お誕生月会員 

 中村、澤田、カンタトーレ、各会員‥‥８月創立記念日 

カンタトーレ会員‥‥８月結婚記念日 

６．出席報告 平山 明彦 副ＳＡＡ 

会員総数 ４０名 出席率計算会員数 39名 出席員数 ３０名 出席率 ７７％ 

第１１６３回（７月７日） 修正出席率 ９０％  

７．バヌアツ共和国での歯科医療奉仕活動報告  澤田 宗久 会員 
                      生駒ロータリークラブ 古森 淳一 様 

 

７月１２日（土）から２１日（月）までの１０日間バヌアツ共和国で歯科医療奉仕活動に

行って参りました。 

今回は、歯科医師４名、歯科衛生士２名、現地の歯科医師１名、ボランティアとして

奈良生駒ＲＣの会長エレクトの古森様と総勢８名で活動を行いました。 

参加者はそれぞれ、現地の首都ポートヴィラで集合しました。オーストラリアのメル

ボルンから来る者、ニューカレドニア経由で来る者もいました。１３日の日曜日全員

揃いました。  

 １４日早朝にタンナ島へ先発隊が出発しました。私と古森さんが残り、９時半にポートヴィラＲＣ

の会長とお会いし、我々の奉仕活動の目的を説明し、水曜日の例会に訪問することをお伝えし

ました。 

 午後にバヌアツ政府の保健省に出向き、保健省と教育省の事務次官、ジャイカ（ＪＡＩＣＡ）のメ

ンバーを交えて９名でミーティングを行いました。主な議題はウォータータンクのことでした。 

 バヌアツは乾期と雨期に分れていて、乾期になると水不足に陥るので水を保存する必要があ

ります。その為にウォータータンクが必要になります。バヌアツ政府から我々にタンナ島の小学



 
校に１０基のウォータータンクの支援の要請がありました。バヌアツは発展途上国で経済的に貧しいので外部からの援助

が必要な所があります。 

 我々の目的は自律をサポートすることであります、その為に毎回ミーティングを行っています。 

 ポートヴィラＲＣの会長は南国のお洒落なホテルを経営されています、そのホテルに行き会長と古森さんと私と３名で 

ランチを頂きました。ラグーンの中にあり、とても感じの良い所でした。 

水曜日にポートヴィラＲＣの例会に古森さんと訪問致しました。場所は街から少し離れた所にあり、こじんまりとした 

雰囲気のあるフレンチレストランで行っています。会長の点鐘から始まりゲストの紹介の時、スピーチを行いました。 

その後バナーを頂きました。ポートヴィラＲＣは来年で４０周年を迎えます。メンバーは２５名でバヌアツ・英国・ドイツ・ 

スペイン・韓国、各１名、フランス５名、ニュージーランド５名、オーストラリア１０名で、女性会員が３名います。又、 

牧師さんもメンバーにいます。例会の出席は、毎回約２０名です。クラブとして、６３の事業計画を抱えています。 

年会費は２万円で個人差はありますが、一人当たり約１００万円を寄付しています。 

収入が少ないのですが、奉仕の精神があり、少しのお金で地域の人々に喜んでもらえる活動をしています。 

 国自体に余裕がないので、学校に寄付したりしています。 

又、バヌアツの出生率は現在世界１番であります。５歳～１２歳の子どもは公立の学校では授業費はいらないのですが、 

１２歳以上になると、お金がないと教育が受けられなくなり、中学校に行けない子どもがたくさんいます。 

バヌアツは８３の島々から成り、５３のリーダー（グループ）があり、絶えず政権が変わっています。 

１７日木曜日よりタンナ島のレナケル病院に行きました、既に先発隊が活動を行っていましたので、直ぐに合流して、 

治療を始めました。 

活動は、病院での治療と外廻りの健診で、治療内容は、抜歯・歯石除去・充填・歯磨き指導等です。外廻りでは、各地域 

の小学校へ出向き、歯磨き指導と歯科健診をし、チェック後、治療の必要な子どもは保護者の許可を得て病院での 

治療を行います。 

歯磨き指導では生徒達が皆、熱心に歯磨きを実際に磨いてくれて、歯磨きの必要性を感じてくれています。 

そして毎年、それぞれの小学校には歯ブラシ・文房具・運動具（サッカーボールなど）をドネーションしています。 

今回は、病院での治療と外廻りの健診を含め、延べ約１０００名の患者様を診ることができました。 

 又、レナケル小学校と日本の八尾の南山本小学校と８年前から文化交流を行っています。今まで、沢山の絵画などの 

交換会も行いました。 

 今回、奈良生駒ＲＣから手動式懐中電灯をレナケル小学校へドネーションしました。校長先生が生徒に使い方を 

教えていました。生徒達は手に持って楽しそうにしていました。校長先生から感謝状を頂き帰りました。 

 タンナ島での活動を終えてポートヴィラに着き直ぐに、バヌアツ政府の保健省と教育省とのミーティングを行いました。 

そこでは、タンナ島での活動報告とタンナ島での教育省とのミーティングの結果報告です。その中で、タンナ島の 

どの地域の小学校にウォータータンクを設置するかを検討した結果、１０校を選びました。容量は６０００リットルの 

タンクです。来年、訪問時に設置できるよう検討するとのことです。 

 今回も、実りある活動でした、これからも継続して行きたいと思いますので、会員の皆様方、宜しくお願い致します。 

「Port vira RCでのスピーチの内容文」 

Port vira RCの皆様こんにちは！ 

私は、日本から来ました、Ｄｒ澤田と申します。 

日本の２６６０地区の大阪船場ＲＣの次期会長です。 

私は１９８３年から今まで３０年間毎年バヌアツ共和国において歯科医療奉仕活動を行っています。 

当初はマレクラ島のノルスープ病院で活動を行い、１５年前からタンナ島のレナケル病院で活動を行っています。 

貴クラブには以前からメイクアップに来たかったのですが、今まで水曜日は現地の島で活動を行っていましたので、 

来ることが出来ませんでした。 

今回初めて奈良生駒ＲＣの古森次期会長とメイクアップに来ることが出来、大変嬉しく思っています。我々は 

ウォータータンクをバヌアツの小学校に１０箇所設置する計画を考えていますので、貴クラブにサポートして頂ければ、 

大変助かりますので、宜しくお願い致します。今後、友好クラブになって頂ければ、喜ばしい事と思います。 

これからも、宜しくお願い申し上げます。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
★次回８月１８日(月）例会予定  

 ・バリ島就学困難支援プロジェクト報告 岡本 真太郎 会員 
 ・同プロジェクト タマンＲＣについてフリートーク 

８月度理事会報告 

平成２６年８月４（月） 於：ホテル日航大阪 11：20～ 

（議 案） 

１．７月度会計報告 

２．秋のライラについて 

３．矢田勝利ガバナー補佐 佐伯良一ガバナー補佐エレクト  

訪問クラブ協議会 

４．その他 

  例会プログラム変更の件 

  8月 4日 バヌアツ歯科医療奉仕帰国報告 澤田宗久会員 

  8月18日 インドネシア・バリ就学困難支援プロジェクト報告 岡本真太郎会員 

及び同プロジェクト、タマンＲＣについてフリートーク 

 


